
ATA 133/2020
Aos vinte e um dias do mês de dezembro de 2020, às treze horas e trinta minutos, em

ambiente  virtual  pelo  aplicativo  Skype,  reuniram-se os  conselheiros  para  a plenária

ordinária do Conselho Municipal dos Direitos e Cidadania da Pessoa com Deficiência:

Carlos Spengler  – Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais (APAE),  Susana

Sápiras (NUCRESS), Márcio Josias Becker – Ordem dos Advogados do Brasil (OAB),

Rafael  Lopes – Secretaria  Municipal  de Esporte  e Lazer  (SMEL),  Jacinta Renner –

Associação Pró Ensino Superior (ASPEUR), Josias Cunha – Associação dos Lesados

Medulares  do  Rio  Grande  do  Sul  (LEME),  Orlando  Pinheiro  –  Secretaria  de

Desenvolvimento  Social  (SDS),  Daniel  Zanotta  –  Secretaria  Municipal  de  Educação

(SMED), Raul Lourenço Beker – Coordenadoria das Políticas Públicas para a Pessoa

com  Deficiência  (CMPPD),  Vera  Mosmann  –  Fundação  Escola  Técnica  Liberato

Salzano Vieira da Cunha (LIBERATO). Além dos conselheiros, fizeram-se presentes:

Gabriela Pruch, coordenadora da Casa dos Conselhos, Lucimara Azambuja também da

Casa  dos  Conselhos  e  Cláudia  Peres  D’Elly,  que  é  usuária  e  representante  da

Associação dos Lesados Medulares (LEME) no COMAS. Jorge Leandro Gomes Martins

e  Claudinei  Santos  Padilha,  ambos  representantes  da  Associação  dos  Deficientes

Visuais  de  Novo  Hamburgo  –  ADEVIS,  justificaram  ausência.  Clairinês  Rosane  de

Oliveira,  da  Secretaria  de  Saúde,  também  justificou  ausência.  Pauta  1.  Leitura  e

aprovação da ata 132/2020:  Carlos inicia a reunião solicitando que alterações na ata

132 sejam passadas por e-mail até às dezesseis horas da presente data e amanhã será

enviada para aprovação dos conselheiros. Pauta 2. Apresentação e votação do edital

do processo eleitoral do CMPCD Gestão 2021/2022: Apresentou o edital do processo

eleitoral  para  apreciação  dos  conselheiros,  e  Gabriela  destacou  que  se  trata  da

resolução n°17, sendo que a eleição será no dia 15/03/2021. Carlos afirmou que Daniel

Zanotta, Jacinta Renner, Márcio Josias Becker e Roberto Zang compõem a comissão

eleitoral  conforme  deliberação  da  plenária  anterior  e  a  eleição  que  ocorrerá  em

plataforma  virtual. Jacinta  informa  que  a  comissão  marcou  reunião  para  o  dia

18/02/2021. Márcio informou que serão feitos testes virtuais para que a votação seja

exitosa, a fim de  que todas as entidades possam ter acesso. Rafael questionou sobre

as  oito  vagas,  embora  no  texto  sejam citadas  nove  representações.  Sendo  assim,

Gabriela  irá  retificar  o  artigo,  e  informou que os  documentos serão enviados pelas
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entidades  por  e-mail.  No  dia  15/03/2021  ocorrerá  à  posse  dos  representantes  da

sociedade civil. A eleição da diretoria ocorrerá noutro momento. Márcio salientou que as

entidades devem enviar sua documentação completa para habilitarem-se, mesmo que

já tenham enviado anteriormente, a fim de atualizar a documentação a ser analisada

pela comissão eleitoral. Gabriela informou que o prazo para enviar a documentação à

Casa dos Conselhos encerra-se no dia 23/01/2021. A resolução será encaminhada por

e-mail  para  as  entidades.  Rafael  sugeriu  destacar  que  os  encaminhamentos  da

documentação  serão  aceitos  somente  de  forma  virtual.  Orlando  destacou  sobre

representatividade de usuário que só tem uma vaga, embora esteja na lei, e sugere

ampliação da quantidade de vagas. Márcio esclarece que é preciso mudar a lei num

futuro  próximo,  embora  perceba  pouca  participação  dos  usuários  atualmente,  e

dificuldade das PCDs de candidatarem-se pra essa vaga, e acredita que ainda seja

necessário sensibilizar as PCDs para esta participação. Cláudia D’Elly opinou que a

pouca participação deve-se a falta de informação às PCDs sobre esta possibilidade.

Rafael sugere maior divulgação do Conselho na comunidade. Márcio lembra que isto

era plano da diretoria para 2020, mas a pandemia inviabilizou-o.  Colocou-se a minuta

do edital nº 001/2020 em votação do qual foi aprovado pelos conselheiros presentes.

Pauta  3. Resposta  ao  ofício  nº  00815.004.153/2020-0002  do  Ministério  Público

referente ao transporte de pacientes: Carlos falou sobre o ofício  do MP sobre o

transporte para PCD pelo município. Gabriela informou que Clarinês (SMS) solicitou

que a resposta possa ser em outro momento, já que está ausente e teria informações

para tal. Márcio informou que o fórum reabrirá no dia 07/01/2021, e sugeriu que se

solicite mais prazo para a resposta deste ofício. Orlando solicitou que enviem por e-mail

os  ofícios  do  MP,  para  ciência  de  todos.  Pauta  4.  Resposta  ao  ofício  nº  DI:

00815.00485/2020 do Ministério Público referente ao transporte público coletivo;

Carlos citou o ofício do MP quanto ao transporte público para PCDs. A usuária Cláudia

questionou sobre qual  período estão solicitando sua opinião. Josias informou que a

quantidade de ônibus adaptados aumentou. Cláudia afirmou que no site da empresa

não informam sobre horários dos ônibus adaptados, e recentemente precisou telefonar

para a empresa, sendo que muitas vezes não a atenderam, tendo que desistir de seu

compromisso  pela  falta  de  informações,  e  afirmou  ainda,  que  antes  da  pandemia,

utilizava  o  transporte  diariamente,  e  neste  ano  acredita  que  a  segurança  do
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atendimento  da  sua  demanda  está  pior,  pois  nunca  sabe  quando  haverá  ônibus

adaptado. Carlos também vê piora no atendimento a PCDs neste quesito, e acredita

que  o  CMPCD deve  solicitar  ao  MP uma maior  fiscalização  das  empresas.  Rafael

questionou sobre qual o canal para reclamações, e Josias afirmou que mesmo com

seus  protocolos  não  houve  resultado.  Lucimara  informou  que  reclamações  e

acompanhamento  de  protocolos  devem ser  feitos  por  telefone  para  a  ouvidoria  da

Prefeitura.  Cláudia  afirmou  que  já  ocorreu  de  que  alguns  ônibus  adaptados  não

pararam quando a mesma fez sinal na parada de ônibus. Josias afirmou que já precisou

ensinar  o  cobrador  a  manusear  a  rampa de  acesso  a  cadeirantes.  Jacinta  citou  a

pesquisa da FEEVALE de 2011 sobre este tema e que percebe que nada mudou, e se

propôs a enviar o resultado da pesquisa por e-mail aos conselheiros, a fim de contribuir

na resposta do ofício do MP.  Pauta 5. Calendário de plenárias para o ano 2021  ;

Carlos questionou sobre a definição do calendário das plenárias de 2021 e sugere pela

manutenção  do  dia  e  horários  atuais.  A próxima  plenária  será  no  dia  15/03/2021.

Gabriela  encaminhará  o  endereço  do  portal  para  consulta  do  calendário  aos

conselheiros. Pauta 6. Fórum dos Conselhos;  Acerca do Fórum dos Conselhos, Raul

não  teve  nenhum  retorno  a  compartilhar.  Carlos  sugeriu  que  sobre  a  pauta  do

transporte,  poderíamos  solicitar  o  envolvimento  do  Fórum  dos  Conselhos.  Márcio

sugeriu que solicitemos às empresas de transporte, provas documentais de capacitação

de funcionários.  Rau citou os três editais do transporte público e sugeriu solicitar  à

Secretaria de Transportes, a data do edital e percentual de ônibus adaptados. Rafael

sugeriu que no edital seja previsto que as prestadoras de serviço de transporte público

sejam inscritas nos conselhos de direitos. Márcio esclareceu que nosso foco deve ater-

se ao momento presente.  Pauta 7. Assuntos Gerais: Carlos indagou sobre assuntos

gerais. Josias citou que na Rua Saldanha Marinho n°291, próximo a LEME, a calçada

está muito danificada. Gabriela informou que a Sandra da AMA não pôde trazer seu

assunto  nesta  plenária,  e  sugeriu  que ocorra  na plenária  de  abril  de  2021.  Sandra

informou que seu assunto é sobre a carteirinha do autista. Todos concordaram que o

assunto faça parte da pauta da plenária de abril/2021. Carlos almeja para todos um feliz

ano novo, e que possamos realizar em 2021 os planos que o CMPCD tinha em 2020,

encerrando a reunião, e eu, Susana Sápiras, Secretária do CMPCD, lavro a presente

ata que será assinada por mim e pelo Presidente, ad referendum na próxima plenária.
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